

Traduction du Texte de l'Arabe au Français

Page 1 :

Commune de Tevragh Zeina

Rapport Annuel

Bilan des Réalisations

Le Maire Taleb El Mahjoub

Page 2 :

Table des Matières :

Présentation de la Commune

Les grandes tendances

Les Activités

La coopération

Page 3 :

Présentation de la Commune

Tevragh Zeina, l'une des trois Moughataa de la Wilaya de Nouakchott Ouest, est le cœur battant de l'économie mauritanienne et le centre de la décision nationale, de l'administration, du commerce, de l'industrie et du tourisme. La capitale de la capitale, comme certains l'appellent. C'est le visage urbain et la façade architecturale de la Mauritanie contemporaine.

Une ville côtière, qui domine 40 kilomètres, au bord de l'océan Atlantique, et s'étend sur une superficie de 83 kilomètres carrés, abritant plus de 55 864 personnes, selon des statistiques de 2015 publiées par l'Office National des Statistiques - ONS.

Une Cité, qui accueille sur son sol la plupart des services gouvernementaux (autorités exécutives, législatives et judiciaires), ainsi que la quasi-totalité des missions diplomatiques et des organisations internationales et détient les plus importantes infrastructures socioéconomiques du pays, notamment les marchés, les banques et les grandes entreprises.

Ses clubs et ses équipes sportives se distinguent dans tous les domaines.

Tevragh Zeina comprend 24 quartiers répartis en trois zones principales :

- ✓ La Zone Sud (6 quartiers),
- ✓ La Zone du Centre (8 quartiers)
- ✓ La Zone Nord (10 quartiers)

Tevragh Zeina bénéficie d'une situation géographique privilégiée, ce qui lui confère un rôle géopolitique particulier.

Riche de son tissu social diversifié, qui combine une classe très riche à une autre, d'une pauvreté extrême, ce qui rend difficile, mais pas impossible, toute unification de la requête des doléances présentées périodiquement par ses populations.

Ainsi, la commune s'astreint à suivre des lignes directionnelles fixes, dont les axes majeurs ont, pour but ultime de servir le citoyen, comme méthodologie, la porte ouverte et la concertation, et comme moyen, la rationalisation des ressources, qu'elles soient humaines, financières, logistiques ou matérielles ...

Les Grandes Tendances

La stratégie de développement local de Tevragh Zeina repose sur trois fondements :

La première donne : Prendre en compte l'intérêt supérieur de ses habitants tout en les impliquant dans le processus de détermination des objectifs, du choix des priorités et de prise de décision à travers une requête de doléances, qu'ils doivent, sans cesse, renouveler.

La deuxième donne : Apporter une réponse efficace et en parfaite harmonie avec les instructions de la tutelle, des lois de l'État, des exigences de développement local durable, de la décentralisation et des contraintes environnementales.

La troisième donne : Bien gérer les moyens et déployer tous les efforts nécessaires, afin d'accomplir tout le possible, de ce qui a été décidé en commun et, de façon participative.

A cet effet, la commune de Tevragh Zeina a choisi d'adopter une approche participative afin d'atteindre les objectifs prédéfinis, parmi lesquels, on peut citer :

- Soutenir toutes les activités d'ordre socio-culturel
- Appuyer les politiques publiques dans le domaine de la santé
- Supporter toutes les activités à caractère sportif
- Favoriser le développement local de la commune dans le domaine des infrastructures
- Encourager le partenariat et le partage
- Stimuler les inventions scolaires

- Aider les pauvres en général et, les nécessiteux en particulier
- Elaborer des études techniques spécialisées
- Assister le développement urbain
- Développer une stratégie média
- Préserver l'environnement
- Inciter les auto-activités qui prennent en compte les contraintes environnementales et respectent les lois particulières dans ce domaine.

Si Tevragh Zeina représente, sans aucun conteste, la modernité nationale et, lui revient le droit de présider le Festival des Villes Modernes - FVM, qui reste à créer, elle symbolise, tout autant, l'authenticité, par son précieux et riche patrimoine culturel et architectural, dont ces bâtiments historiques à partir desquels, furent élaborées et annoncées d'importantes décisions nationales, comme la nationalisation.

C'est pour cela, que la commune déploie de louables efforts pour allier Authenticité et Modernité, un particularisme singulier, qui se manifeste dans ses diverses activités socioculturelles et sportives, où l'on contemple quelquefois, une jolie tente côtoyer une luxueuse villa, une Mahadra surplomber une école, etc., et qui fait son charme et son originalité.

Activités

La municipalité a mené une série d'activités pour rapprocher le service du citoyen.

- Lancement d'une campagne de sensibilisation dans toute la Moughataa, au cours de laquelle des brochures contenant les moyens de prévenir la pandémie du COVID-19 ont été distribuées.
- Distribution d'équipements de protection (matériel de stérilisation, masques, etc.)
- Installation des dispositifs de stérilisation aux entrées et sorties de la municipalité
- Campagne de stérilisation pour les mosquées de la Moughataa, les commissariats de police, la Wilaya et des bâtiments gouvernementaux.
- Fourniture d'outils de nettoyage à certaines familles pauvres.

- Distribution de produits alimentaires (riz, sucre et huile de cuisson) aux familles nécessiteuses.
- Appui de 20 Mosquées de Tevragh Zeina par un don alimentaire : pour chaque Mosquée, 1 sac 25 kg de riz, 1 sac 5 kg de sucre, 4 kg de dattes avec une aide matérielle de 2 000 nouveaux ouguiyas.
- Équipement de deux voitures par des haut-parleurs, se déplaçant chaque jour dans toute la Moughataa en vue de sensibiliser au danger de la pandémie du Covid-19, en toute langue nationale.
- Distribution de paniers alimentaires par la République de Chine, constitués de riz, sucre, huile de cuisson, thé vert, pâtes alimentaires...
- Installation de bassins mobiles pour le lavage des mains sur les marchés et au carrefour BMD, fournis par l'UNICEF.
- Formation de certains agents municipaux sur l'utilisation des dispositifs de stérilisation par l'UNICEF.
- Appui fourni par l'UNICEF sous forme de matériel de désinfection.
- Renforcement des mesures préventives dans la municipalité en réduisant le personnel au strict nécessaire et en adoptant un plan facilitant les services municipaux pour mieux servir les habitants, de sorte qu'aucun service contribuant à résoudre les problèmes des citoyens n'a été suspendu.
- Intervention pour 38 patients, en neurologie, insuffisance rénale et en cardiologie.
- Certificat de pauvreté pour les hôtes des hôpitaux suivants : 692 (Hôpital national, cardiologie, oncologie)
- 76 personnes ont bénéficié financièrement de l'aide municipale
- Distribution de paniers alimentaires à 350 familles vulnérables réparties dans les quartiers de la municipalité
- 21 mosquées et 28 Mahdras ont bénéficié de tapis, de nattes, ainsi que des vivres, en plus de l'ensablement des flaques d'eau et de la stérilisation, dont elles en ont bénéficié au même titre que d'autres institutions.
- 47 ONG(s) enregistrées auprès du service municipal concerné ont bénéficié d'une aide en espèces
- Organisation pour la première fois d'un déjeuner collectif au profit de 2012 élèves, candidats à l'entrée en première année du collège, au niveau de 12 centres dépendants de la Commune.

- Soutien financier mensuel pour encourager le Football Club de Tevragh Zeina
- Appui au club de pétanque
- Aide au tennis pour les personnes handicapées • Assistance moto • Prise en charge du jeu de scrabble
- Mise en œuvre d'un projet modèle pour accompagner l'école de la République dans trois établissements scolaires : Ibn Sina, Imam Al-Shafi'i et l'école de l'îlot K.

Il s'agit de :

- Distribution de 800 uniformes scolaires et 800 cartables aux élèves de ces écoles,
 - Rénovation d'un certain nombre de salles,
 - Construction d'équipements scolaires
 - Et un soutien pédagogique sous forme de soutien matériel au personnel scolaire pour donner des cours de renforcement au profit de ces élèves.
- La commune a traité, par l'intermédiaire de l'autorité compétente, 560 dossiers d'état civil, répartis comme suit :
 - Etude et gestion de 120 dossiers des propriétaires d'extraits du recensement de 1998
 - Etude et orientation de 270 dossiers de jugements judiciaires
 - Etude et orientation de 170 dossiers d'attestation de paternité par décision judiciaire.
- Opérations de nettoyage et d'embellissement aux couleurs nationales des palmiers dans les rues officielles.
 - Gestion continue des marchés.
 - Nettoyage et gestion des places publiques et des terrains de sport.
 - Supervision et suivi des opérations de nettoyage avec l'entreprise compétente (SMTD)
 - Poursuite du dialogue avec les anciens locataires afin de parvenir à une formule convenue pour la restauration du marché.
 - Appel à une expertise pour tenir la Commune à jour avec le recensement du domaine immobilier et pour mettre en place un système de gestion de la taxe foncière et de la patente.

Réalisations

Dès, le début du mandat municipal, la nouvelle équipe s'est mise au travail pour réaliser le possible au service du citoyen, conformément aux engagements du conseil municipal. Pour se faire, les prestations des services techniques se sont vues améliorées et les ressources nécessaires ont été mobilisées.

Entre autres réalisations, l'on peut citer :

- Restauration de l'Hôtel de ville afin de lui offrir un visage plus radieux et mieux accueillant pour ses visiteurs et ses citoyens.
- Construction d'une fourrière municipale pour répondre aux besoins des services techniques.
- Réalisation et montage de 22 robinets dans le nouveau marché de l'Itihad (Union).
- Installation d'une unité de stérilisation automatique dans la commune.
- Acquisition de quatre voitures pour les services municipaux (deux voitures Fourgonnettes 3 portes, un Helix 4x4 2 portes et, une Prado-TX 4x4)
- Acquisition et montage d'un panneau solaire au profit de la Commune
- Acquisition d'une application informatique pour la collecte et la gestion de la taxe municipale
- Acquisition et installation de 19 unités de stérilisation dans le cadre de la lutte contre la pandémie du Covid-19
- Acquisition de chaises pour la salle de réunion
- Acquisition d'ordinateurs
- Acquisition de mobilier de bureau

Pour soutenir, diversifier et élargir la base de ses activités sociales, culturelles, sportives et économiques, la Commune de Tevragh Zeina a opté pour une politique d'ouverture et de partenariat avec les bailleurs de fonds et les acteurs nationaux et internationaux.

Le fruit de cette oreille attentive et de la porte ouverte a été cette coopération exemplaire avec de précieux partenaires internationaux et nationaux.

Coopération

En raison de l'importance du rôle que jouent les partenaires dans le développement, la municipalité a poursuivi ses consultations et ses rencontres avec diverses organisations internationales et nationales pour consolider le partenariat et bénéficier des fonds et de l'expertise de spécialistes dans le domaine du développement local.

Au niveau national :

- ✓ Une réunion de travail avec le Bureau International du Travail BIT en Mauritanie et l'UNICEF, au cours de laquelle ils ont traité de la création d'emplois pour soutenir les groupes les plus vulnérables, de la formation des agents municipaux aux techniques de stérilisation et, du lancement de campagnes de sensibilisation pour lutter contre le Covid-19.
- ✓ Rencontre avec le représentant permanent du Programme des Nations Unies pour le développement.
- ✓ Signature d'un protocole d'accord avec les citoyens riverains des places publiques, financé par l'Ile-de-France
- ✓ Une réunion de travail avec des représentants résidents de diverses agences des Nations Unies.
- ✓ Un projet de partenariat avec l'association italienne COOPI pour financer des projets générateurs de revenus dans le domaine de l'aviculture et de l'industrie du cuir.
- ✓ Un projet de partenariat avec WACA pour financer des projets générateurs de revenus dans le cadre de la campagne municipale de lutte contre les catastrophes.

Au niveau international :

- ✓ Visite d'échange d'expériences en Italie de Monsieur le Maire et du Conseiller technique.
- ✓ Participation aux travaux des sessions de décentralisation organisées en France par les cinq pays du Sahel.
- ✓ Participation au Cambodge à la conférence organisée par l'organisation internationale des maires.
- ✓ Participation aux travaux de la rencontre Andalousie et Maroc en Espagne.